

Lancement officiel de BlueLine Togo

Allocution de Dammipi NOUPOKOU

Ministre des Mines et de l'Energie

Lomé, le 26 avril 2014

L'honneur m'échoit de prendre la parole en ce jour, veille de la date anniversaire de l'accession de notre chère patrie le Togo à la souveraineté internationale, à l'occasion de la cérémonie de lancement officiel de la BlueSolution au Togo.

C'est avec un plaisir immense que je saisis cette occasion, pour souhaiter à chacune et à chacun, à toutes et à tous, la bienvenue sur ce site de Cacaveli qui abrite la première BlueZone. Je tiens particulièrement à saluer la présence parmi nous du Chef de l'Etat, Son Excellence Faure Essozimna GNASSINGBE.

Excellence Monsieur le Président de la République,

Votre présence ici ce matin, loin d'être simplement protocolaire, témoigne de l'attachement de votre personne à la réalisation des différentes initiatives, publiques ou privées, concourant à la concrétisation de votre souci permanent d'améliorer les conditions de vie de chaque togolaise et de chaque togolais.

Le lancement de la BlueLine et l'inauguration de la BlueZone de Cacaveli ce jour du 26 avril 2014, date importante dans les préparatifs et le déroulé des festivités du 54^{ième} anniversaire de l'indépendance de la mère patrie, loin d'être un hasard de calendrier, est l'expression de votre engagement à poser les jalons concrets destinés à faire du Togo un pays émergent, où il fait bon vivre.

Qu'il nous en souvienne qu'à votre arrivée à la magistrature suprême en 2005, vous vous êtes engagés à faire de la relance de l'économie nationale votre priorité, dans le but de conduire le Togo vers une nouvelle ère de croissance et de développement économique, de prospérité partagée et d'épanouissement économique, social et culturel.

Or sans énergie point de croissance ni de développement. Cette croissance ne pouvant se faire donc sans énergie, vous avez mis au centre de votre politique, la sécurisation de l'approvisionnement en énergie électrique du pays et la problématique de l'accès à l'électricité pour tous à travers un ambitieux programme d'électrification rurale. Ce programme découle des objectifs énumérés dans la stratégie de croissance accélérée et de promotion de l'emploi (SCAPE) qui considère l'énergie comme un des principaux axes de soutien à la croissance. La vulgarisation de l'utilisation de l'énergie électrique trouve sa place dans cette stratégie où il est prévu de doubler le taux d'électrification d'ici 2030. Convaincu de la place prépondérante de l'énergie dans le développement économique de toute nation, vous déclariez lors du 1^{er} Forum International de l'Energie à DUBAI en octobre 2012,

je cite : « *Quel que soit leur niveau de développement, tous les pays mesurent chaque jour le poids de la question énergétique sur la vie économique et sociale moderne. En outre l'accès à l'énergie conditionne également la paix sociale* » fin de citation.

C'est pour cela que le projet BlueSolution tombe à pic. En effet, la BlueSolution, concept développé par le groupe BOLLLORE, utilise des technologies de pointe en vue d'une gestion intelligente de l'énergie, notamment à travers une meilleure intégration des énergies renouvelables. Cette technologie de pointe part de la fabrication de nouveaux types de batterie appelée Lithium Métal Polymère dont la particularité réside dans la combinaison de 3 atouts spécifiques : grande capacité d'accumulation d'énergie, grande autonomie et haute sécurité.

La combinaison de ces 3 atouts permet à l'Afrique en général et au Togo en particulier d'avoir un nouveau regard dans leur quête de mise en place d'infrastructures assurant l'épanouissement effectif des populations car, malgré les efforts de la communauté internationale et le fait que l'énergie a été ces dernières années l'un des domaines principaux de la lutte pour le développement économique, la situation globale de l'énergie électrique en Afrique a empiré, principalement du fait de l'augmentation de la population dont le rythme a dépassé les taux légèrement plus élevés d'électrification.

A travers les nouvelles générations de panneau photovoltaïque l'énorme potentiel d'énergie solaire de l'Afrique pourra alors être stocké massivement dans ces batteries permettant ainsi son utilisation pratiquement 24h/24. Dans ces conditions, disposant d'énergie électrique de qualité en abondance, et de surcroît renouvelable, aucun domaine d'activité ne sera alors épargné dans la lutte pour le développement économique et social : que ce soit dans les transports, dans le pompage et le traitement de l'eau, dans la conservation des aliments, dans le secteur de la santé (notamment en maternité et pour la conservation des médicaments), dans les nouvelles technologies de l'information (en particulier l'accès à l'internet), dans la transformation des produits agricoles (utilisation de moulins, décortiqueuses, d'égraineuses, batteuses, etc), Mesdames, et Messieurs les applications de cette technologie sont sans limite. A l'instar des maisons de jeunes, les BleuZones seront également des cadres d'épanouissement de la jeunesse togolaise, en l'occurrence celle de l'arrière-pays qui se verra ainsi offrir les outils des technologies de l'information et de la communication.

C'est le lieu ici pour moi de rendre un vibrant hommage, au nom de tout le peuple togolais et de son Président à Monsieur Vincent BOLLLORE, Président du Groupe BOLLLORE pour avoir choisi le Togo comme 1^{er} pays d'implantation de la BlueSolution en Afrique.

Mesdames et Messieurs,

Honorables Invités

Avec le projet BlueSolution, le Groupe Bolloré se propose d'accompagner le Gouvernement avec l'implantation de BlueZone à l'instar de celle de Cacaveli dans plusieurs localités le long des voies ferrées à construire dans le cadre de la mise en œuvre du corridor de développement logistique du Togo. Plus concrètement, le

projet consistera à travers le développement de la technologie de batterie Lithium Métal Polymère (LMP), à fournir aux populations le long des lignes ferroviaires, de l'énergie, de l'eau potable et l'accès à internet, ces lignes devant ainsi des BlueLines.

Dans leur volet d'alimentation en électricité des localités hôtes des Bleuzones, les projets au cœur de la cérémonie de ce jour témoignent de l'engagement des promoteurs à accompagner le Gouvernement togolais dans sa détermination à faire de l'accès à l'électricité une réalité au Togo. Ce volet vient compléter d'autres projets d'électrification à base d'énergie renouvelable initiés par le Gouvernement notamment le projet PRODERE qui prévoit, sur financement de l'UEMOA, l'électrification de 22 localités sur l'ensemble du territoire à partir de l'énergie solaire.

Toutes ces initiatives, vous en conviendrez avec moi, sont les illustrations parfaites de la détermination des plus hautes autorités de notre pays, notamment le Chef de l'Etat à épargner l'économie nationale des douloureuses expériences de la période de déficit énergétique en misant entre autres sur le développement des énergies renouvelables.

L'ingratitude n'étant pas togolaise, je m'en voudrais de ne pas rappeler que le projet BlueSolution n'est pas le premier du genre réalisé par le groupe Bolloré dans notre pays. En appui au ministère chargé du Développement à la Base, il a, à travers sa filiale Togo Terminal, contribué au financement du Programme de Développement Communautaire des quartiers vulnérables de Lomé (PDC-L) à hauteur de près de 123 millions de nos francs.

Quand aux activités économiques du Groupe, on retiendra surtout que le Groupe Bolloré est le concessionnaire du projet de construction du troisième quai au Port Autonome de Lomé pour un montant de près de 300 Milliards de Francs CFA à investir durant toute la période de la concession.

Toute chose qui marque l'engagement du groupe Bolloré aux côtés du peuple et du Gouvernement Togolais. Qu'il en soit remercié au nom du Togo et de ses populations.

Nous profitons de cette tribune pour exprimer nos sentiments de gratitude et de reconnaissance à toutes les entreprises qui, au-delà de leurs activités économiques, cherchent à participer autrement au développement de l'économie togolaise et à l'épanouissement du peuple Togolais.

De fait, la réalisation des programmes et projets de développement initiés par le Gouvernement nécessite la contribution aussi modeste soit elle de chacune et de chacun. C'est fort de cet idéal que l'acte que nous posons aujourd'hui ensemble avec le Groupe Bolloré et sa filiale Togo Terminal trouve toute sa justification.

Oui ! Mesdames et Messieurs, distingués invités,

Les BlueZones constituent, à n'en point douter la contribution du Groupe Bolloré à la mise en place d'un cadre propice au développement et à l'épanouissement de nos populations. J'ose croire que son exemple sera suivi par le parterre d'hommes d'affaires qui ont eu l'occasion d'apprécier la chaleur de l'hospitalité de la terre de nos aïeux.

La couleur bleu étant l'expression par excellence du rêve et de la sérénité, il ne me reste qu'à partager avec vous, le rêve d'un Togo prospère dans lequel les futurs bénéficiaires des BleuZones prendront le train bleu de l'espérance à destination d'une ère nouvelle de paix, de stabilité socioéconomique et de prospérité partagée.

Vive la République Togolaise,

Vive le partenariat Togo-Groupe Bolloré